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Tempo di responsabilità civile 
 

“ L’inquietudine e il realismo sono le tracce della speranza che 
ci è stata seminata nella vicenda umana… Riconoscere la voca-
zione alla fraternità iscritta in ogni vita umana nel realismo 
della speranza smaschera l’illusione dell’individualismo, forse 
la radice più profonda dell’infelicità del nostro tempo”  

 

(Mons. Mario Delpini, arcivescovo) 

Orizzonti e impegni per la 
piena realizzazione delle per-
sone dentro le comunità  
 
Stralcio di alcuni spunti dal Contributo 
delle ACLI lombarde alle elezioni regio-
nali 2023  

 
Promuovere i diritti sociali  
La Lombardia ha il PIL di un medio 
Stato europeo. Eppure, tutta questa 
forza economica e finanziaria non 
dà luogo ad un modello virtuoso…  
La Lombardia ha uno straordinario 
capitale economico, si pensi solo 
alle imprese italiane e straniere... 
La Lombardia ha anche uno straor-
dinario capitale culturale, si pensi 
alle università pubbliche e private, 
alla formazione professionale... 
La Lombardia dispone di un al-
trettanto straordinario capitale eti-
co-sociale, si pensi solo alla ricchez-
za di gruppi, associazioni, imprese 
cooperative, parrocchie, comunità, 
fondazioni e comitati…  
E dunque: se le dimensioni econo-
miche, politiche, culturali, etico-
sociali sono tutte positive si riuscirà 
a sintetizzarle in un modello di svi-
luppo sostenibile ed equo? … Sulla 
scorta del pensiero di Papa France-
sco, ci sta a cuore quell'ecologia 
integrale che tiene insieme le di-
verse dimensioni del vivere nello 
stesso ecosistema ambientale, eco-
nomico e sociale. I temi, per una 
regione così, sarebbero molti, tutti 
legati dalla necessità di riconoscersi 
dentro a un grande processo di 

transizione: ecologica, digitale, 
demografica, sociale. Alcune aree 
di particolare interesse per i citta-
dini lombardi sono: la 
mobilità; l’abitare; la 
conversione ecologica 
dell’agricoltura; le po-
litiche di accoglienza 
dei migranti; le politi-
che in favore delle fa-
miglie. E’ urgente im-
maginare un approdo 
capace di fermare il 
declino.  
A noi queste sfide inte-
ressano come reale 
aumento delle opportunità per 
ciascuno, per costruire una regio-
ne – un “motore” - a trazione di 
ecologia integrale.  
Una sanità regionale che rispetti il 
principio universalistico su cui si 
basa il Sistema Sanitario Naziona-
le: la salute come diritto dell’indi-
viduo e interesse della collettività 
e la garanzia di cura anche dei più 
vulnerabili. Obiettivo prioritario: 
garantire l’accesso all’offerta sa-
nitaria e sociosanitaria regionale 
a tutti i cittadini, indipendente-
mente dalla loro capacità reddi-
tuale e di spesa, situazionee fami-
liare, collocazione territoriale.  
                                […] 
 
Chi desidera avere il documento 
integrale cerchi su internet Contri-
buto delle ACLI lombarde alle ele-
zioni regionali 2023 
 

Non possiamo rimanere in-
differenti ... 

Domenica 26 febbraio, il ven-
to, la barca marcia, le onde 
hanno causato la morte di ol-
tre 60 persone a Cutro, nel 
Crotonese, a 150 metri dalla 
riva.   Il card. Zuppi, presidente 
della Cei afferma: "Una pro-
fonda tristezza e un acuto dolo-
re attraversano il Paese per 
l’ennesimo naufragio avvenuto 
sulle nostre coste. Le vittime 
sono di tutti e le sentiamo no-
stre… Servono scelte e politi-
che per evitare altre tragedie" . 
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18 febbraio 2023 

Assemblea Annuale dell’Associazione CdQ 

Dalla RELAZIONE del Presi-
dente Riccardo Magni sulle 
ATTIVITÀ ANNO 2022 
-----------------------------------------
”Un saluto ai soci presenti: sia-
mo ad oggi 63 soci, cittadini che 
si riconoscono nei principi ispi-
ratori del Magistero della Chiesa 
e della Costituzione. La nostra 
storia ha le radici in volontari 
che da decenni si erano e sono 
impegnati nel quartiere con ri-
sorse di tempo e talenti perso-
nali. La percentuale di parteci-
pazione a questa assemblea 
[presenti+ deleghe] e  del 66%. 
Un doveroso ricordo agli amici 
che ci hanno lasciato di recente 
[Pierluigi Bulgheroni, Bianca 
Orsini, Peppino Galbiati]. 
Nella primavera del 2022 l’As-
sociazione ha ripreso una rego-
lare attivita  d’incontri dopo il 
blocco dovuto alla pandemia 
covid 19. Il 21 e 22 maggio 2022 
la prima Assemblea elettorale 
dalla sua costituzione ha eletto il 
Consiglio Direttivo per il trien-
nio 2022-25. Nella prima riunio-
ne il consiglio Direttivo 
[Ferruccio De Filippi, Fortunato 
Deleidi, Stefano Matteo Lucchi, 
Riccardo Magni, Livio Marcan-
dalli, Mario Ridolfo, Ferdy Scala, 
Marisa Viadana] ha assegnato le 
cariche di Presidente a Riccar-
do Magni, Vicepresidente a Ma-
rio Ridolfo, di Tesoriere a Fer-
ruccio De Filippi.” 
 
Bilancio.  Il Bilancio 2022 chiu-
de con un Patrimonio di € 
2.704,19. Entrate per € 1.465. 
Uscite: € 1.094,41. L’Assemblea 
decide un aiuto di 500 euro per 
le famiglie terremotate della Si-
ria. 
 
Poi il Presidente ricorda le varie 
attivita  svolte nel corso del 
2022. Incontri: il 30 aprile in-
contro di presentazione del li-

bro di Mengotto su Pinocchio; il 
24 settembre in occasione del-
la Festa patronale, incontro con 
suor Gabriella Bottani sul tema 
della tratta e schiavitu ; il 26 ot-
tobre incontro con Assessore 
alla rigenerazione urbana Gian-
carlo Tancredi e con il presiden-
te di municipio Simone Locatelli 
per esaminare le principali ini-
ziative edificatrici e di urbaniz-
zazione nel quartiere e le conse-
guenti ricadute in termini di 
mobilita  e servizi offerti ai nuo-
vi residenti e impatto sul nucleo 
storico del quartiere; 4 novem-
bre: cerimonia alla chiesetta 
della Maddalena e presso il mo-
numento dei caduti a ricordo 
dei caduti di Gorla e Precotto 
delle guerre mondiali e per la 
pace con partecipazione degli 
alunni e dei rappresentanti del-
le istituzioni; il 3 dicembre in-
contro sul tema La pace è con-
cretamente possibile? Analisi 
degli scenari geo-politici della 
guerra in Ucraina; 6 dicembre 
festa dell’Associazione e la con-
segna degli Ambrogini di Pre-
cotto 2022 a Gigi Galbusera, alla 
memoria, e alla Associazione 
Genitori Attivi dell’Istituto Italo 
Calvino. Tutti gli eventi hanno 
visto una buona e numerosa 

partecipazione interessata. 
 
Attività informativa: Diffusione 
di 5 numeri di Precotto News on
- line e altri avvisi a 2000 indiriz-
zi mail.  
Per il favorire la conoscenza dei 
beni storici culturali religiosi e 
civili del quartiere i soci sono im-
pegnati nella apertura della 
chiesetta della Maddalena la 
prima domenica di ogni mese 
(ore 10,30-12), eccetto luglio e 
agosto.    
Nel corrente anno notiamo un 
sempre maggiore interesse e 
partecipazione di cittadini. 
 
Interveniamo anche nella tutela 
della Maddalena, con rimbian-
catura della parete nord a segui-
to dei vandalismi dell’ottobre 
scorso e con denunce ai Carabi-
nieri e al Comune. Il 28 novem-
bre l’assessore Granelli comunica 
di aver inserito il sito Maddalena, 
unitamente al parco Giacometti, 
nel piano di installazione di tele-
camere di controllo di siti in Mi-
lano. 
  
Civil Week: in collaborazione 
con il Coordinamento Comitati 
Milanesi nel 2022 abbiamo orga-

SEGUE A PAG. SUCCESSIVA SEGUE A PAG. SUCCESSIVA 
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Assemblea Annuale dell’Associazione CdQ 

nizzato 3 incontri: 5 maggio nel 
quartiere Villa; 6 maggio a Cre-
scenzago; 7 maggio a Precotto. 
Per il 2023 collaboreremo con 
l’Associazione Genitori Attivi 
Scuola Italo Calvino per le gior-
nate del 4/5/6 maggio con visite 
guidate, concerti, incontri cultu-
rali. 
  
 

Collaborazione col Municipio 
2 con presenza a riunioni e in-
contri. In luglio abbiamo ribadi-
to i punti salienti del nostro pro-
getto su piazzale Martesana, a 
fronte del piano di edificazione 
dell’assessore Maran nell’ambi-
to di Reinventing Cities.  
Il 3 ottobre partecipando alla 
commissione Ambiente del Mu-
nicipio abbiamo ribadito le ne-
cessita  di verde della nostra Zo-
na e in particolare le peculiarita  
per la totale inadempienza alla 
costruzione del Parco Luce. 
Il 6 e il 14 ottobre la Associazio-
ne ha partecipato alla commis-
sione istruttoria itinerante del 
Municipio per l’esame di incroci 
pericolosi in zona Villa e Precot-
to. Abbiamo avuto una costante 
interlocuzione con la ammini-
strazione per il completamento 
e riqualificazione del parco 
Maddalena e per la sistemazione 
e manutenzione Parco Giochi di 
via Giacometti. 
 
Tessera di socia onoraria. Nel 
corso dell’Assemblea  e  stata 
approvata all’unanimita  la pro-
posta di dare la Tessera di socia 
onoraria alla nostra concittadi-
na Suor Gabriella Bottani. 
 
Nel 2023 la Associazione ha la-
vorato sui seguenti temi:   
ANNO CENTENARIO. Nel 2023 
ricorre il centenario dell’annes-
sione di antichi borghi e comuni 
[fra cui Precotto-Villa S.G, Gorla, 
Turro, Greco e Crescenzago] alla 

citta  di Milano.  [vedi articolo a 
pag. 4] 
 
Virtù Civica Panettone d’oro 
2023. Abbiamo presentato la 
candidatura della Associazione 
Amici di Noi Zona 2, che e  stata 
premiata lo scorso 4 febbraio.   
 
Circa l’incontro del 26 ottobre 
22, abbiamo sollecitato risposte 
dagli Assessori Granelli e Tan-
credi: sui lavori di via Lutero e 
sul Parco Luce vedi informativa 
in altra pagina. 
  
Gita sociale: Programmata dal 
31 marzo al 2 aprile prossimo, 
con un viaggio in barca che ri-
percorre la rotta degli antichi 
Romani verso Aquileia. Ferdy e  
incaricato di gestire la gita nella 
sua completezza. 
 
Parco Carnovali - Semeria -
Pompeo Mariani. Da due setti-
mane circa e  stata recintata una 
ampia parte del parco verso via 
Semeria. Cio  ha sollevato preoc-
cupazioni e domande da parte 
di numerosi cittadini. Il presi-
dente di Municipio 2 Locatelli ci 
informa che  
“Si è scoperto che una porzione 
di area del parco in realtà è pri-
vata e deve essere ceduta al Co-
mune. Per poterlo fare il proprie-
tario dell'area deve fare la carat-
terizzazione del suolo e la recin-
zione è per quello. Faranno degli 
scavi per dimostrare che il terre-
no è pulito e quindi poterlo ven-
dere ufficialmente al Comune”.  
 
A questo proposito il presidente 
Locatelli ci ha segnalato un inte-
resse degli uffici comunali a da-
re una titolazione all’area desti-
nata a parco pubblico. Di conse-
guenza, come Comitato di Quar-
tiere, inoltreremo nuovamente 
al Comune la nostra proposta di 

dedicare il parchetto al nome di 
Renzo Maraia. Il presidente di 
Municipio 2 si dichiara favorevo-
le a sostenere la candidatura.  
 
Municipio di Crescenzago  
Siamo stati contattati l’8 febbraio 
dall’Associazione Casa Crescen-
zago comprendente la Sezione 
Anpi, Legambiente e Banda musi-
cale per una richiesta di sostegno 
e di sottoscrizione del ricorso al 
TAR, presentato il 3 febbraio dal-
le Associazioni per chiedere la 
sospensione della delibera che 
rimette in vendita l'immobile di 
piazza Costantino/Via Adriano 2. 
L’Assemblea valuta non opportu-
na un’azione legale da parte no-
stra, soprattutto per motivi eco-
nomici e di territorialita . 
 
Sito web www.PrecottoNews.it 
collegato alla pagina Facebook, e  
gestito dal consigliere Stefano 
Lucchi: la percentuale di gradi-
mento e  del 94,7%; con sorpresa  
vi sono 1109 follower che ap-
prezzano, con 1051 “mi piace”. 
 
“L’impegno della Associazione - 
conclude il Presidente - e di tutti 
soci, credo debba essere finaliz-
zata a determinare la qualità 
della partecipazione del vivere 
il nostro quartiere con attenzio-
ne alle esigenze di cambiamento 
e conservare il valore della tra-
dizione. L’Associazione si deve 
sentire impegnata anche a favo-
rire il sostegno ai soci più gio-
vani nel costruire una nuova 
cittadinanza attiva.” 

https://www.facebook.com/PrecottoNews/followers/
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Offerta di aiuto alla Chiesa di Aleppo 

La Assemblea del Comitato di 
Quartiere Precotto ha accolto  
la  richiesta di solidarietà ed 
aiuto  della Parrocchia Latina di 
San Francesco di Aleppo, cono-
sciuta e già visitata da cittadini 
parrocchiani di Precotto nel 
2017 nel tragico periodo della  
guerra In Siria  
 
Carissimi amici,  
ci siamo messi in contatto con 
Padre Bahjat Karakach, l'attuale 
Parroco della Parrocchia di San 
Francesco ad Aleppo, che ci ha 
detto che, appena gli sa-
rà possibile in questo momento di 
drammatica emergenza, ci scrive-
rà per dare notizie precise della 
situazione e dei bisogni e di come 
la parrocchia e la comunità stan-
no vivendo.  
 
Sin dal primo momento la Par-
rocchia si è subito adoperata per 
accogliere le tante famiglie rima-
ste senza una casa.  
Nel seminterrato,  
dove solitamente si radunano i 
ragazzi per il doposcuola, ora 
hanno trovato riparo moltissimi 
nuclei familiari, cristiani e mu-
sulmani. Sono state immediata-
mente ospitate circa cinquecento 
persone.  
Il primo aiuto è quello di offrire 
un pasto caldo, tramite la cucina 
della Parrocchia, a moltissi-
me persone, ed un tetto ai tanti 
rimasti senza casa. I morti, i feri-
ti, i palazzi crollati e le case ina-
gibili ad Aleppo sono moltissimi. 

Ci sono danni in molte città, il 
terremoto ha colpito duramente 
un'area molto vasta, la cui popo-
lazione era già duramente prova-
ta dagli stenti dovuti a guerra, 
inflazione, mancanza di lavoro, 
carenza di cure sanitarie e san-
zioni economiche. 
 
Padre Bahjat lancia inoltre un 
appello, così come tutta la Chie-
sa della Siria, perché vengano 
tolte le sanzioni, affinché in Siria 
si possa ricostruire e soccorrere 
chi è nel bisogno. 
Il conto corrente dedicato 
all'aiuto economico della Par-
rocchia di San Francesco è il 
seguente: 
 

Nome del beneficiario:  
FOR THE POOR 
 
IBAN: IT 39 U 05018016000 
00014488449                    BIC/

SWIFT: ETICIT22XXX 
 
BANCA POPOLARE ETICA 
SCPA - FILIALE DI MILANO 
Indirizzo Banca: Via Scarlatti 31 
– 20124, MILANO 
 
Causale del versamento: FOR 
THE POOR 
(N.B. con questo conto è possibile 
fare offerte solo in EURO) 
 
Grazie carissimi amici, vi chiedo 
cortesemente di far girare il più 
possibile questo messaggio nelle 
vostre parrocchie, tra i vostri ami-
ci e conoscenti. 
Appena possibile diffonderemo le 
comunicazioni che perverran-
no da Padre Bahjat. 
 
Uniti nella preghiera, 
Luisa 8 febbraio 2023 
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Le attività degli ultimi mesi 

Nel corso dei primi mesi il Comi-
tato ha trasmesso agli Assessori 
Granelli e Tancredi lettere di 
sollecito sulle problematiche piu  
urgenti del quartiere (vedi pros-
sime pagine). 
L’Assessore Granelli risponde 
informando dello stanziamento 
di fondi per telecamere di video-
sorveglianza onde controllare 
alcune zone soggette a vandali-
smi in Milano: fra queste i siti 
della Maddalena e del Parco Gia-
cometti. Ma non indica date ese-
cutive. Per i lavori di via Lutero 
Granelli risponde di aver inte-
ressato la Polizia Locale per la 
verifica dei permessi autorizza-
tivi e per la sicurezza. 
L’Assessore Tancredi non ri-
sponde.  
 
Nel perdurare delle criticita  di 
sicurezza del cantiere di via Lu-
tero e per il fatto che e  stata oc-
cupata anche l’area destinata al 
parco Luce si decide di 
protocollare una specifica ri-
chiesta sul problema; e attivare 
una richiesta di accesso agli atti, 
interessando anche i responsa-
bili del Municipio 2, in merito 
allo stato di utilizzo  e di ripristi-
no del parco Luce. 
 
Centenario 1923-2023  
Il Direttivo  prende atto che il 
Centenario del 2023 dell’annes-
sione di antichi borghi e comuni 
[fra cui Precotto -Villa S.G, Gorla, 
Turro, Greco e Crescenzago]  
alla citta  di Milano non avra  solo 
un significato celebrativo, ma 
sara  l’occasione—come gia  si 
fece nel 1923—di mettere in 
luce i borghi da salvare, o pro-
teggere dall’incuria o dal vanda-
lismo. Tale iniziativa, secondo le 
indicazioni del sindaco Sala, e  
finalizzata a migliorare la citta .  
F.Scala  e  referente  incaricato 
per i quartieri indicati  di  pro-

porre  un elenco di monumenti 
storici da salvaguardare e  di 
una toponomastica dei siti di 
interesse  con predisposizione 
di mappe di comunita . 
Il Comitato propone l’Associa-
zione Amici di Noi Zona 2 al 
Premio alla Virtu  Civica Panet-
tone d’oro 
2023. E de-
cide di dare 
rilevanza 
informativa 
all’incontro 
in Parroc-
chia di alcu-
ne famiglie 
ucraine 
previsto 
per dome-
nica 22 gen-
naio.  
 
 

Altri Appuntamenti: 
*** 05 febbraio 2023 presenta-
zione dei libri Palmanova e Par-
rocchia di San Giuseppe c/o la 
parrocchia San Giuseppe; 
*** 25 febbraio 2023 presenta-
zione del libro su via Palmanova 
c/o Biblioteca di via Don Orione. 

Associazione Comitato di Quartiere—Tesseramento 2023  
Al 31 dicembre 2022: i soci erano 62. Nel 2023 hanno rinnovato 
48. Nuovi soci nel 2023: n. 10. 
 
L’Associazione si presta volontariamente a monitorare le condizioni di 
vita del quartiere a beneficio dei cittadini.  
 
Associarsi significa rendere più forte l’Associazione nel suo rapporto con 
il Comune di Milano.  
 

La quota di adesione annuale è di 10 €,  
dal 1° gennaio al 31 dicembre.  
 
La quota potrà essere versata direttamente sul c/c bancario,  
 

IBAN IT 96 M084 5301 6020 0000 0224 869  
 
O consegnata in contanti a un consigliere.  

Il cantiere 

di via Lu-

tero 5. Il 

traffico 

risulta 

chiara-

mente 

bloccato. 
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Via Rucellai, Parco Luce e via M. Lutero 
Lettera all’Assessore del Comune di Milano alla Rigenerazione Urbana, Giancarlo Tancredi  

e al Presidente del Municipio 2, Simone Locatelli    

L’Associazione Comitato di 

Quartiere Precotto, con rifer-

mento all’oggetto, inoltra istanza 

per la verifica degli accordi di 

utilizzo da parte della impresa 
appaltante Castello SGR Spa 

Fondo Casati di via Puccini, 3 

Milano dell’area di via Rucellai 

34 destinata alla realizzazione del 

Parco pubblico Luce.  

Il parco, in stato di costruzione 
parziale dal 2022, era ed è attual-

mente utilizzato come area di un 

cantiere edile che opera in via 

Martin Lutero 5 (a ridosso del 

parco stesso) dall’Impresa edile 

Rusconi Sviluppo. Camion che 
vanno e vengono e scaricano de-

triti destinati al cantiere di via 

Lutero, ruspe anche stanziali, 

betoniere per le gettate di calce-

struzzo sono cose di tutti i gior-
ni, enormi macchinari per il ca-

rico e lo scarico sono all’ordine 

del giorno e anche deposito di 

impalcature di cantiere ecc.  

A oggi il Parco Luce è divenuto 

di fatto parte integrante del can-
tiere Rusconi Sviluppo (vedi fo-

to allegate).  

Le ricadute nell’ordine della si-

curezza e della bonifica del futu-

ro parco stesso si possono facil-

mente intuire.  
Ricordiamo, per chi ha memoria 

corta, che la bonifica del terreno 

di via Rucellai 34 è già stata ese-

guita e stimiamo che la costru-

zione del Parco Luce era già in 
essere per un buon 60%, poi i 

lavori si sono fermati per una 

“ipotetica questione di telecame-

re” e adeguamento prezzi dei 

materiali.  

La cartellonistica all’ingresso del 
civico 34 di via Rucellai al mo-

mento espone ancora la realizza-

zione di un parco pubblico e in 

nessun mo-

do è descrit-
ta la nuova 

attività che 

viene svolta 

oggi.  

Si chiede di 

conoscere se 
ci sono ac-

cordi con il 

Comune di 

Milano per 

l’uso impro-

prio attuale 
e se in tali 

eventuali 

accordi è 

previsto il 

ripristino 
dello stato 

precedente alla occupazione del 

cantiere, le date di modalità di 

tale ripristino, ed eventualmente 

se l’Impresa Rusconi, come in-

dennizzo, si incarica dell’esecu-
zione dei lavori per completare il 

famoso Parco Luce.  

L’Associazione ha già richiesto 

chiarimenti sullo stato di attua-

zione del Parco Luce all’Asses-
sore alla rigenerazione Urbana 

Tancredi in data 21 dicembre 

2022 unitamente ad altre istan-

ze. La richiesta è rimasta a 

tutt’oggi inevasa e senza rispo-

sta.  
Si chiede di sapere:  

1) La data della ripresa lavori e 

la data effettiva di realizzazione 

del Parco Luce;  

2) Se gli attuali ritardi di cantie-

re per la realizzazione del Parco 
Luce derivino unicamente 

dall’aumento di costo delle ma-

terie prime e dalla mancata pos-

sibilità di ricorrere agli oneri già 

versati, dal momento che i lavori 
di via Frigia 19, che sempre usu-

fruiscono di oneri di urbanizza-

zione, sono in stato molto avan-

zato di completamento e già an-

che finiti (parcheggio).  

Questo fazzoletto di terra chia-

mato da noi “Parco Luce” è di 
proprietà del Comune di Milano 

e ci piacerebbe che venisse tratta-

to con rispetto; il fermo lavori ci 

era stato giustificato con una 

“ipotetica questione di telecame-
re”… Ora ci attendiamo chiari-

menti e aggiornamenti in merito 

ai temi trattati.  

In attesa di Vostre determinazio-

ni e riscontro, si porgono cordiali 

saluti.  
 

Associazione  

Comitato di Quartiere Precotto  

Riccardo Magni [presidente]  

 

Milano 26 gennaio 2023  
Comune di Milano - Prot. 

26/01/2023.0048045.E. -  

 

Allegati:  

come cantiere dall’impresa 

“Rusconi Sviluppo”;  
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https://www.comune.milano.it/comune/palazzo-marino/la-giunta/giancarlo-tancredi
https://www.comune.milano.it/comune/palazzo-marino/la-giunta/giancarlo-tancredi
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Via Rucellai, Parco Luce e via Martin Lutero (segue) 

contro a Palazzo Marino del 12 
settembre 2018;  

Assessore Tancredi;  

 

1. Il Consiglio Comunale nella 

seduta del 22.02.2010 con delibe-
razione n. 27/2010 P.G. 06055 / 

2010 divenuta esecutiva ai sensi 

di legge, ha approvato ai sensi e 

per gli effetti della Legge Regio-

nale 11.3.2005, n. 12, il Program-

ma Integrato di Intervento 
(P.I.I.) via Frigia 19 e via Rucel-

lai 34;  

2. Nel settembre 2017 prese av-

vio la seconda edizione del Bi-

lancio Partecipativo, patrocinato 
dall’Amministrazione Comuna-

le;  

3. Il progetto Parco Luce, pro-

mosso dal Comitato di Quartiere 

Precotto, raccolse 1591 voti col-

locandosi come quinto progetto 
più votato su tutta la città di Mi-

lano;  

4. Il progetto Parco Luce otten-

ne il sostegno del Municipio 2 

con l’assegnazione di un bonus 
per la validità del progetto;  

5. Il Comune di Milano il 12 set-

tembre 2018, nella riunione sulla 

fattibilità di realizzazione del 

Parco Luce sito a Milano in via 

Rucellai 34, presenti fra gli altri 

il capo di Gabinetto del Sindaco, 
Assessori, Dirigenti Comunali,  

convenne sul progetto di fattibi-

lità e diede indicazioni sulla sua 

realizzazione.  

6. Il Municipio 2, fra l’altro,  

A) con deliberazione di Consi-
glio del 11/12/2018 si impegna-

va a farsi parte attiva nei con-

fronti del Comune e/o attori 

privati affinché il progetto Parco 

Luce … potesse essere realizzato 

anche tramite forme di finanzia-
mento… come sponsor privati, 

oneri di urbanizzazione, adozio-

ne del verde;  

B) con deliberazione di Consi-

glio del 10 gennaio 2019 in meri-
to alla richiesta di espressione di 

parere in merito al programma 

di intervento integrato (P.I.I) 

relativo alle aree site in via Fri-

gia 19 e via Rucellai 34 espresse 

parere favorevole alla realizza-
zione di uno spazio verde attrez-

zato, compreso arredo urbano, 

area giochi, zona parcheggio e 

piccolo anfiteatro (c.d. parco Lu-

ce).   

 

Ecco come è stato ridotto il Parco 
Luce, via Rucellai 34: era divenuto 
parte integrante del cantiere di Via 
Martin Lutero 5.  

A proposito  

del Parco Luce 
 

Lo scorso 26 gennaio L’Associa-

zione Comitato di Quartiere Pre-

cotto ha protocollato una lettera 

indirizzata all’Assessore alla Rige-

nerazione Urbana Giancarlo Tan-

credi ed al Presidente del Munici-

pio 2 Simone Locatelli con la 

quale venivano segnalate una serie 

di problematiche legate: 

alla presenza di un cantiere edi-

le in via Martin Lutero ed all’uso 

improprio da parte dell’Impresa 

esecutrice dei lavori sia della Via 

in questione che dell’Area di via 

Rucellai 34 destinata alla realiz-

zazione del Parco Luce;  

allo stato di avanzamento dei 

lavori di approntamento del Par-

co Luce iniziati e poi sospesi di 

fatto per mancanza di fondi. 

 

Sulla prima questione il Presi-

dente del Municipio 2 ci ha co-

municato via mail che l’Ammi-

nistrazione Comunale ha prov-

veduto a far rimuovere il mate-

riale depositato in maniera im-

propria e non autorizzata nell’a-

rea destinata al parco Luce e 

che all’impresa esecutrice dei 

lavori è stata concessa l’occupa-

zione del suolo pubblico in un 

tratto della Via Martin Lutero 

per 400 giorni ora delimitata 

correttamente. 

 

In merito all’ultimazione dei 

lavori per la realizzazione del 

Parco Luce la competenza è 

dell’Ass. Tancredi che ad oggi 

non ci ha fornito ulteriori notizie 

in merito. 

Sarà nostra cura vigilare e conti-

nuare a “tampinare” l’Assessore 

fino all’ottenimento di quanto 

promesso e cioè “di uno spazio 
verde attrezzato, compreso arre-
do urbano, area giochi, zona 
parcheggio e piccolo anfitea-
tro”. 

Fortunato Deleidi 
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Via Rucellai, Parco Luce e via M. Lutero 
(segue, dal Verbale 6-2-23)    

Area Parco Luce 
 
A proposito dell’area deturpata 
del Parco Luce da parte delle im-
prese costruttrici in via M.Lutero, 
è stata inviata lettera protocollata
(con fotografie)  all’Assessore 
Tancredi e al Presidente del Muni-
cipio 2 Locatelli, dove si descrive 
la mancanza assoluta da parte 
dell’impresa di protezioni alla si-
curezza e si denuncia l’utilizzo 
indiscriminato dell’area  destinata 
alla realizzazione del Parco Luce 
come deposito materiali inerenti 
alla costruzione dello stabile. 
Nella lettera si chiede - oltre 
all’applicazione delle norme alla 
sicurezza e all’abbandono imme-
diato dell’area Parco Luce come 
deposito - di conoscere la data ul-
tima di consegna del Parco Luce 
ai cittadini. 
In una mail interlocutoria, il Presi-
dente del Municipio Locatelli co-
munica che l’impresa si metterà 
immediatamente in regola per la 
sicurezza e l’abbandono dell’area 
Parco Luce. Informa inoltre che 
l’impresa costruttrice ha sotto-
scritto con il Comune di Milano 
un permesso per l’occupazione del 
suolo pubblico di via M. Lutero,5 
per gg 400. 
Sarà cura del Comitato, alla sca-
denza dei 400 gg., sollecitare il 
Comune di Milano alla verifica 
del reale rispetto dell’autorizza-
zione concessa al costruttore. 
 
La lettera protocollata più tre 

foto (prima, durante e 
in corso) saranno 
pubblicate sul sito 
web della Associazio-
ne in modo che i citta-
dini siano a conoscen-
za della situazione. 
 
Titolazione di strade e 

giardini 
 
Il Comitato di Quartie-
re inoltrerà al Comune 
di Milano la proposta 
di titolazione del parco 
di via Pompeo Mariani
–Carnovali (ex area 
Coca Cola) a Renzo 
Maraia. 
Il presidente del Muni-
cipio 2 Locatelli ha se-
gnalato al Comitato il 
suo interesse alla pro-
posta, a seguito dell’ac-
quisizione integrale 
dell’area da parte del Comune con 
destinazione a verde/ parco, di-
chiarandosi favorevole a sostene-
re la candidatura.  
 
Chi era Renzo Maraia?  
Una persona che fin da giovane 
ha donato tempo e risorse al suo 
Ritrovo, al suo Oratorio e all’A-
zione Cattolica. Si prese la re-
sponsabilità di presidente del 
RGP al termine degli anni ’50 
rimanendovi parte attiva e riferi-
mento saggio per il Ritrovo e per 
molti giovani fino al termine dei 
suoi anni nel 1997. Si dedicò ne-

gli ultimi anni a un 
completo servizio per 
l’Oratorio accoglien-
do con un sorriso 
chiunque entrasse. Il 
progetto Oratorio e 
quello RGP erano 
stampati nel suo pen-
siero e nel suo agire.  
 
(Dal libro: Ritrovo 
Giovanile Precotto, 
una presenza educa-
tiva nel quartiere). 

Civil Week 2023 
 
La manifestazione Civil Week 
2023 avrà luogo nelle giornate del 
4/5/6 maggio. Il Comitato aderisce 
alla iniziativa tramite la rete 
dell’Associazione Genitori Attivi 
del Comprensorio Italo Calvino In 
particolare il Comitato si impegna-
rà nelle seguenti iniziative:  
*** sabato 6 mattina visita gui-
data nel quartiere per bambini e 
genitori, a partire dal libretto rea-
lizzato per le scuole di Precotto; 
*** venerdì 5 tardo pomeriggio 
o sabato 6: concerto nella chieset-
ta della Maddalena (per flauto o 
chitarra o similare) per valorizzar-
la come tempio dell'arte e bene 
prezioso per il quartiere; 
*** conferenza-incontro su una 
figura di rilievo del quartiere:  lo 
scultore Francesco Barzaghi.  
 

Gita annuale per i soci 
 
La gita per i soci è programmata 
per il periodo 31 marzo—2 aprile 
2023: incaricato all’organizzazio-
ne il socio F. Scala.  Renzo Maraia in Oratorio Precotto 
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Le aperture straordinarie della 
Chiesetta della Maddalena sono 
gestite dal Comitato di Quartiere 
su autorizzazione e in accordo 
col Parroco Don Ambrogio. 
Prossimamente si potrà assiste-
re, oltre alle spiegazioni storiche, 
anche a esibizioni di gruppi per 
concerti strumentali e vocali. 
 

Ogni prima domenica del 

mese, dalle 10,30 alle 12, 

la chiesa viene aperta dal 

Comitato di Quartiere ai 

visitatori, con una piccola 

illustrazione storica e arti-

stica. 

 

APERTURA DELL’ORATORIO MADDALENA 
CRESCE LA PRESENZA DEL PUBBLICO 



10 - PrecottoNews                              Vita del Comitato di Quartiere 

Area Giochi di via Rucellai 

 

BELLA PRECOTTO 

Ogni tanto, quando serve, esprimiamo la 

nostra soddisfazione per le opere pubbli-

che concluse a regola d’arte.  

Sono stati completati i lavori di manuten-

zione presso l'area giochi di via Rucellai, 

che sono consistiti nella realizzazione del 

nuovo vialetto e della depavimentazione 

del marciapiede sconnesso. 

 

Gruppi di cammino Precotto e Gorla 2023 

 

A PRECOTTO Tutti i giovedì, alle ore 18, il Gruppo di Cammino Precotto ti aspetta per una salutare cam-

minata nei nostri giardini della Maddalena, Padre Semeria, Parco Franca Rame 

ACCESSO LIBERO, CON ISCRIZIONE 

A GORLA  

La cammi-

nata si 

svolge tutti 

i mercoledì, 

ore 10, par-

tendo da 

Piazza Pic-

coli Martiri. 

Anche qui:  

ACCESSO 
LIBERO, 

CON  
ISCRIZIO-

NE 

BRUTTA PRECOTTO 

 

Nel frattempo ci sono ancora alcuni cittadini 

che non hanno smesso la pratica della sosta 

selvaggia.  

Qualcuno dice: “Neanche Giotto sarebbe stato 

capace di mettere le auto fra gli alberi con que-

sta perfezione”. 

Le targhe, che qui non si vedono, sono state 

inviate alla Vigilanza Urbana. 
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Bianca ci ha lasciati,  
ora una nuova stella brilla in cielo  

IL COMUNICATO 
23 gennaio 2023. Cari Amici, oggi alle 13 
si è spenta la nostra amica BIANCA OR-
SINI (nata il 23 aprile 1945). 
Si è spenta una stella in terra, si è accesa 
una stella in cielo, come dice Piero, suo 
marito amato, perché Bianca è stata vera-
mente una stella qui in terra, che ha tra-
smesso luce ai molti poveri da lei aiutati e 
consolati, e certamente ora questa luce 
viene accolta da Dio perché illumini il no-
stro cammino nel suo esempio: l’amore 
per il prossimo. Il nostro abbraccio nel 
dolore va allo sposo Piero, ai figli Nicola e 
Matteo, alle loro famiglie e ai nipoti. 
 
I funerali si sono svolti Mercoledì 25, 
ore 11, nella chiesa di Cristo Re a Villa. 
 

PIERO CI HA DETTO: 
 
Bianca ha amato la vita, come pochi, tanto 
che il suo motto era: "viva la vita" che ripe-
teva a chiunque fosse accigliato ed ha 
spiccato il volo perdendosi tra le stelle, 
dopo un'ingrata ed ingiusta malattia, in 
totale consapevolezza e serenità, ma sem-
pre col sorriso lasciandoci attoniti, confusi 
e sbigottiti. Abbiamo avuto una testimo-
nianza della sua opera, con  una  partecipa-
zione accorata e massiccia alle esequie, 
quale testimonianza delle impronte che ha 
lasciato. Grato per il tuo pensiero. Piero 
con i Negruzzi tutti. 

LA SUA ULTIMA LETTERA 

Non temo di pubblicare la lettera che 
Bianca mi ha inviato dopo la Festa del 
Comitato di Quartiere il 6 dicembre, per-
ché descrive più di tante parole la sua 
vera personalità: 
 
Caro Ferdy, il sacrificio che ho affrontato 
ieri sera per non incontrarti con la tua 
sempre impeccabile organizzazione è 
stato grande. Lo sai bene che non sono 
capricci o scelte diverse. Qualche volta 
mi capita… di dovermi arrendere… alle 
mie esigenze, rispettando la situazione, 
riconoscente per tutto quello che la vita 
mi ha donato fin qui. Siete sempre nel 
mio cuore con quella forza e istanza di 
cui solo l'Amore e la stima possono fare. 
Mi rammarico di dover adeguare le mie 
"intraprese alle mie attuali necessita'... 
Verra' un tempo migliore, quello che il 
Signore, nostra Misericordia, vorrà!  Pie-
ro è un grande dono, sta dedicandomi la 
sua vita. Non lo dimenticherò mai, in 
qualsiasi "dimensione" io mi possa tro-
vare! Un bacione anche a Silvana e a te 
tutta la mia ammirazione, e il mio bene. 
Bianca 

 
LA SUA ASSOCIAZIONE 
Presentazione dell’ass. Il Giardino delle 
idee scritta da Paola Martinelli, letta al 
funerale da Milena Tosi: 
L’Associazione “Il Giardino delle Idee” è 
da 25 anni il faro del nostro quartiere. Un 

faro che ha lo scopo di illuminare la strada 
a chi si è perso e accogliere i naufraghi. Il 
lavoro dell’Associazione continua ad esse-
re itinerante prendendosi cura anche di 
emarginati, indigenti, abbandonati dalla 
società e vittime di soprusi. Il Giardino 
delle Idee è una efficace metafora cromati-
ca dentro cui coesistono due forze: volontà 
e laboriosità. Per rendere l’humus fertile il 
lavoro necessario è continuo e gravoso. 
Tutti gli operatori sono strumenti indispen-
sabili per condurre a buon fine le attività 
dell’Associazione. Allo scopo, i ruoli sono 
selezionati sul genere di richiesta di inter-
vento che implica competenza e fiducia. 
Per rimanere nella metafora, il compito più 
ostico è quello di rivoltare le zolle del terre-
no, quindi rimuovere gli ostacoli della buro-
crazia, pianificare i passaggi per far funzio-
nare l’impresa, rispettare lo statuto, contra-
stare pratiche obsolete, applicare il diritto 
alla persona, combattere le ingiustizie. 
Come agli esordi…il merito di tutto ciò è 
attribuito ad una splendida persona, Bian-
ca, Presidente stimata, promoter e fulcro 
dell’Associazione. Orgogliosa dei propri 
collaboratori e fiera di eccellenti riconosci-
menti istituzionali ricevuti! Capacità orga-
nizzative, mente manageriale, cuore, rigore, 
umanità, zelo, duttilità, stimolo per gli insi-
pienti, docente, mentore e nostra Presiden-
te. Tutti insieme stiamo lottando per miglio-
rare noi e il nostro prossimo per aspirare 
ad una vita di partecipazione e solidarietà 
in favore di chi è “ultimo”. E’ un vissuto 
scandito da un tempo non sempre genero-
so e fruttuoso. Si ricomincia sempre! Nulla 
in cambio. Si infonde coraggio, si mostra la 
strada della legalità e dell’onestà. Si per-
corre insieme l’ostacolo dell’esistenza. Si 
rinforzano i valori di sempre, quelli eterni, 
sopra la materia, che si elevano sopra le 
persone, si cuciono sulla pelle dalla nasci-
ta, si conformano a tutti i popoli di qualun-
que terra, di qualsiasi parte del mondo. 
Questo è il nostro programma, che si decli-
na in interventi concreti che qui sarebbe 
troppo lungo elencare e per i quali Bianca 
si è spesa  con tutta se stessa fino all’ulti-
mo giorno.  Noi volontari, in sua memoria, 
cercheremo di portare avanti, secondo le 
nostre capacità, questo impegno, sicuri 
che lei dall’alto non ci farà mancare il suo 
aiuto e la sua protezione. 

 
La consigliera Roberta Osculati ha ricor-
dato:  Una delle cose belle dell’esperienza ammi-
nistrativa è il contatto con la gente, la possibilità 
di girare la città e di conoscere chi la abita, la vive 
e talvolta la anima fino a donarle la sua stessa 
anima. Mi è successo questo quando ho cono-
sciuto Bianca Orsini, donna dalle mille risorse, 
capacità e sensibilità, che si è spenta consuman-
dosi col suo impegno e lasciando un grande 
vuoto, ma anche una grande responsabilità a chi 
l’ha conosciuta e ha collaborato con lei […] 



                          Nel giorno della memoria             

 

Cesare Lorenzi, un eroe del nostro territorio 

Lunedì 16 gen-

naio in viale Ita-

lia 616 al Villag-

gio Falck di Sesto S. G., alla presenza 

di numerosi cittadini e studenti delle 

scuole superiori, è stata posata la pietra 

d’inciampo in onore di Cesare Lorenzi, 

padre di una nostra concittadina di Pre-

cotto, la maestra Raffaella Lorenzi. Ce-

sare fu ucciso nei campi di sterminio in 

Germania, ma la pietra d’inciampo si 

trova davanti alla sua abitazione al Vil-

laggio della Falck, fabbrica di cui Cesare 

fu operaio sindacalista. Questo il discor-

so della figlia Raffaella: 

 

POSA DELLA “PIETRA D’IN-
CIAMPO” DOVE VIVEVA CESARE 
LORENZI, VIALE ITALIA, 616, 
VILLAGGIO FALCK di  
SESTO SAN GIOVANNI (MI) 
Voglio prima di tutto, ricordare alcuni 
gesti di solidarietà che mi hanno permes-
so di riabbracciare mio Padre per l’ultima 
volta: 
Liliana Colombo, di 9 anni, abitante nella 
stessa casa, lo aveva avvisato che i fascisti 
erano venuti a casa per arrestarlo ….  
Terenzio, fratello maggiore di Liliana, 
passando in bicicletta, davanti allo stabili-
mento Falck Concordia, dove sostavano 
tutti gli operai scioperanti, aveva visto mio 
Padre mentre lo arrestavano e lo portava-
no via. Corse ad avvisare mia madre che si 
trovava con me sfollata in Brianza. Un 
uomo che abitava vicino alla ferrovia, che 

da Milano portava i deportati verso i 
campi di concentramento, ci ha conse-
gnato un biglietto che mio Padre aveva 
gettato dal treno su cui era scritto il no-
stro indirizzo e l’avviso che lo stavano 
portando a Bergamo alla caserma Um-
berto I. Così, mia madre ed io andammo 
a Bergamo senza però trovarlo. Da una 
informazione del capo stazione, lo tro-
vammo a Brescia, su un carro bestiame 
con altri deportati. Li, mentre ci avvici-
navamo al treno, vidi donne bresciane 
coraggiose che portavano acqua e viveri 
ai deportati, con il rischio di essere arre-
state. 
Un giovane soldato tedesco chiamò mio 
Padre e lo fece scendere dal treno così, io 
e mia madre  lo potemmo abbracciare  e 
baciare  per l’ultima volta ….. 
Mio Padre aveva frequentato da giova-
ne l’Accademia Navale di Livorno e ave-
va conseguito l’attestato di Capo Canno-
niere e per questo, dopo la guerra, gli fu 
conferita la croce al merito di guerra. 
Quando lavorava alla Falck Concordia, 
come meccanico specializzato, era Cas-
siere del Soccorso Rosso, un associazione 
segreta che raccoglieva i fondi per aiuta-
re le famiglie dei lavoratori in guerra o 
arrestati e quindi in difficoltà. 
Sapeva fare di tutto: ricordo un grande 
presepe allestito in un ampio salone 
dell’asilo che allora frequentavo, con le 
statuine che camminavano verso la 
grotta e le luci che si accendevano e si 
spegnevano …. 
Mio padre aggiustava di tutto e mi face-
va anche le scarpe, mestiere che aveva 

imparato da suo 
padre. 
Mio Padre non 
frequentava la Chiesa ma aveva eredita-
to, dalla madre Antonietta, una profonda 
fede, donna che con 5 figli tutte le mattine 
alle 5 andava a Messa. 
Mio Padre ammirava la figura di Gesù 
Cristo tanto che scrisse alla cognata, 
quando nel ’43 le morì il marito un carto-
lina che rappresentava un Cristo dipinto 
dal Mantegna con il capo coronato di 
spine: “il divino sangue che scende dalla 
straziata fronte e la rassegnazione che 
traspare dai suoi occhi in cotanto dolore 
siano d’esempio a chi impreca nella pro-
pria sventura” (Questo per me è il suo 
testamento). 
La Domenica, quando mio Padre veniva a 
trovarci, sempre in bicicletta, a Zoccorino, 
Carate Brianza, dove eravamo sfollati, 
leggeva e spiegava il Vangelo e gli Atti 
degli Apostoli ai contadini radunati in 
cortile nella bella stagione e in stalla in 
inverno. Nel tempo libero leggeva e stu-
diava molto: aveva acquistato libri ed 
enciclopedie e mi vedo ancora, bambina 
piccola, in ginocchio sul tavolo, accanto a 
lui. Conosceva a memoria molte parti 
della Divina Commedia. Acquistava dalla 
ditta Ingegnoli le riviste per curare l’orto e 
il giardino che veniva assegnato dalla 
Falck ad ogni abitante delle Villette. Sape-
va disegnare molto bene, come dimostra-
no le cartoline che spediva a mia madre 
durante il fidanzamento e un ritratto del 
mio fratellino morto prima che io nasces-
si, che conservo nella mia camera. 

L’abitazione di viale Italia 616 Un momento della cerimonia, con l’assessore 
alla Cultura di Sesto S.G. 



                                                      Premio Virtù Civica 2023 

 

All’Associazione Amici di Zona 2  
il Premio Panettone d’Oro 2023 

 Lo scorso 4 febbraio al Teatro 
Franco Parenti ha avuto luogo la 
premiazione dei soggetti vincitori 
della XXIII edizione del Premio 
alla Virtu  Civica «Panettone d’O-
ro». 
Per la nostra Associazione il Pre-
mio e  stato ritirato dal direttore 
del Giornale NOI Zona 2 Pietro 
Scardillo ed in sala erano presenti 
oltre al Presidente dell’Associa-
zione il Segretario Alberto Nembo 
e numerosi soci . 
   
L’associazione, nata nel 2016 per 
volere del compianto Gigi Galbu-
sera, di Pietro Scardillo ed altri 16 
cittadini non ha scopo di lucro e 
persegue finalita  civiche, solidari-
stiche e di utilita  sociale. L’Asso-
ciazione ha come scopo quello di 
creare un centro di vita associati-
vo autonomo, pluralista, apartiti-
co a carattere volontario e demo-
cratico. In particolare, intende 
favorire lo sviluppo e la diffusione 
di energie creative e la ricerca di 
nuovi linguaggi nonche  esprimere 

le stesse, promuovendo 
anche l’incontro di varie 
culture, e nel contempo 
sviluppare un argine av-
verso ogni forma di igno-
ranza, intolleranza, vio-

lenza, censura, ingiustizia, discri-
minazione, razzismo, emargina-
zione, solitudine. 
L’associazione si propone le se-
guenti attivita : 
promuovere, organizzare, realiz-
zare e produrre anche con i nuo-
vi mezzi di comunicazione inizia-
tive ed esperienze culturali, edi-
toriali, formative, informative e 
ricreative; 
organizzare, realizzare, editare e 
diffondere pubblicazioni in gene-
rale e periodiche in particolare 
come l’attuale giornale trime-
strale “NOI zona 2” e la newslet-
ter dell’associazione attraverso 
“media” propri o di altri nonche  
attraverso un proprio sito web, 
ovvero con ogni mezzo ritenuto 
idoneo allo scopo ed alla diffu-
sione. 
In particolare, il giornale – stam-
pato in 15.000 copie - e  rivolto ai 
cittadini residenti nel Municipio 
2 di Milano e viene distribuito 
gratuitamente grazie all’impegno 
di volontari che provvedono a 

consegnare sia le copie richieste 
nei 62 punti di distribuzione che 
provvedendo, ove possibile, all’in-
casellamento nelle cassette postali. 
Il giornale e  realizzato da un comi-
tato di direzione costituito da vo-
lontari che prestano la loro opera 
gratuitamente come il direttore 
responsabile pro tempore (Dott. 
Pietro Scardillo). 
Nella sua realizzazione si da  ampio 
spazio alle realta  presenti ed ope-
ranti sul territorio in particolare 
nel sociale, anche tramite una col-
laborazione diretta, quali la Casa 
della Carita    e la societa  sortiva 
Sanga.  
Normalmente una/due pagine so-
no anche dedicate a personaggi 
illustri residenti od operanti sul 
territorio, a negozi storici ed alla 
storia degli edifici presenti nei vari 
quartieri, e di volta in volta alle 
principali realta  presenti nei nu-
merosi quartieri presenti nel terri-
torio del Municipio 2 di Milano. 
Oltre al giornale l’Associazione ha 
realizzato un sito (www.noizona2) 
ove tra l’altro sono archiviate tutte 
le copie del giornale dal 2016 ad 
oggi. 
  
L’associazione per continuare nel 
solco tracciato da Gigi Galbusera e 

Pietro Scardillo ha necessi-
ta  di nuova linfa data dai 
soci (quota minima di 
iscrizione 20 euro) e dai 
sostenitori (offerta libera) 
ed allo scopo riportiamo i 
dati necessari per contat-
tarci e per sostenerci. 
GRAZIE !!! 
Mail: associazione.  
amicidizona2@gmail.com 
 Telefono 335 61 83 927 
IBAN:  
IT 02 Z 0845 30 16 02 
000000 10 1979 
 
Banca di Credito Coopera-
tivo di Milano S.C. 

http://www.noizona2
mailto:associazione.amicidizona2@gmail.com
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Incontro con alcune famiglie ucraine  
 in Sala San Domenico 

Era il 25 gennaio 2020 quando, 
alla presenza del Prefetto di Mila-
no, dei Presidenti di Municipio mi-
lanesi e di altri ospiti illustri, cele-
bravamo il passaggio della 
“fiaccola della legalità” dal Muni-
cipio 5 al Municipio 7. Una giorna-
ta dalle grandi emozioni perché fu 
dedicata alla memoria di mio pa-
dre, Antonio Iosa, scomparso qual-
che mese prima. […] Il 9 marzo 
seguente l’Italia intera entrò in loc-
kdown e nulla sarebbe stato più 
come prima.  
Un isolamento sociale, che ha cam-
biato per sempre le nostre intera-
zioni, le nostre abitudini educative, 
relazionali, culturali ma che ci ha 
permesso, dopo un breve rallenta-
mento, di ripartire più forti per pro-
muovere un nuovo modo di parteci-
pazione culturale attraverso nuovi 
modelli di comunicazione. […] 
Spetta oggi al Municipio 7 presen-
ziare alla “VII Giornata della Le-
galità e della Giustizia” a conclu-
sione del lungo percorso iniziato 
nel 2020 e procrastinato fino al 
2022 a causa della Pandemia che 
ha visto lo svolgersi di iniziative di 
alto profilo al fine di sensibilizzare 

sul tema la popolazione dei quar-
tieri della periferia ovest di Mila-
no.  
Spetterà al Municipio 2 raccoglie-
re la “Fiaccola della legalità” per 
il 2023, un anno storico che ci 
porta al centenario della Grande 
Milano, in cui diventa sempre più 
impellente il contatto tra cittadini 
e istituzioni in un auspicio di ri-
forma del decentramento locale 
che faccia delle periferie le prota-
goniste in un’ottica di salvaguar-
dia, di recupero delle loro radici 
storiche e di valorizzazione. […] 
 
Il nostro progetto “Percorsi di 
Legalità”, nato nel 2014 nell’em-
blematico quartiere di “Quarto 
Oggiaro”, si è esteso negli ultimi 
anni, progressivamente, in molti 
altri quartieri cittadini. […] 
 
Le notizie raccolte nella ricerca 
del “Quaderno Bianco”, che con-
ta oltre 400 pagine, testimoniano 
la riscoperta dell’identità storico-
culturale attorno alla quale rico-
struire la rigenerazione urbana e 
la coesione sociale nei quartieri 
difficili e spesso ancora caratteriz-

zati dalla presenza della malavita. 
Non c’è speranza di promuovere 
legalità, giustizia, sicurezza e soli-
darietà senza stimolare il popolo e 
senza preservare quello che è ri-
masto della memoria storica dei 
quartieri alcuni ancora in preda al 
degrado urbano e sociale e a nuo-
ve forme di povertà ed emargina-
zione, aggravate dalla pandemia, 
che caratterizzano le periferie ur-
bane delle città metropolitane.  
 
La ricerca, nel difficile percorso 
che ci ha accompagnato dal 2020, 
amplia l’orizzonte delle pubblica-
zioni già effettuate in anni prece-
denti con i “Percorsi di Legalità” 
in quasi cento quartieri nel conte-
sto di un progetto frutto del gene-
roso concorso di cittadini e di as-
sociazioni di volontariato che ope-
rano sul territorio nel settore so-
ciale, culturale, ricreativo e reli-
gioso a cui va il nostro ringrazia-
mento.  
 
Gennaio 2023  

Il Presidente della Fondazione 
Carlo Perini  

Christian Iosa  

Don Alessandro (Casa della Cari-
tà) presenta alcune famiglie 

ucraine e i ragazzi che vivono in 
via Pusiano e frequentano le 

scuole di Cimiano. 
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Pulizia del Naviglio Martesana in asciutta  

Facendo seguito all'intervento di 
pulizia effettuato martedì  7 feb-
braio nel Naviglio Martesana 
(nel tratto tra viale Monza e Mel-
chiorre Gioia), giovedì  16 feb-
braio ETVilloresi ha replicato 
l'iniziativa tra viale Monza e 
Piazza Costantino ancora una 
volta con il coinvolgimento di 
AMSA per lo smaltimento di 
quanto recuperato dal personale 
consortile. Il punto di raccolta e  
stato individuato in corrispon-
denza dello scivolo di accesso nel 
Parco Martiri della Liberta  Ira-
cheni; i rifiuti indifferenziati so-
no stati racchiusi in sacchetti 
mentre il materiale ingombrante 
depositato in corrispondenza 
degli scivoli. Il caricamento dei 
rifiuti da parte di AMSA e  stato 
effettuato in giornata ad eccezio-

ne del materiale ingombrante, 
rispetto al quale si e  intervenu-
to nella giornata successiva con 
un autocarro munito di ragno; 
ancora maggiori sono risultati i 
quantitativi recuperati rispetto 
alla precedente pulizia. In setti-
mana il Consorzio e l'Assesso-
rato alla Sicurezza del Comune 
di Milano si sono confrontati 
sui bivacchi dei senza fissa di-
mora e delle occupazioni abusi-
ve lungo il canale. A breve e  
previsto un sopralluogo con-
giunto in corrispondenza dei 
punti piu  critici come quello di 
via Tofane, in vista di un prossi-
mo sgombero e della conse-
guente apposizione di reti e 
barriere per impedire il ripre-
sentarsi dei fenomeni analoghi. 
Come gia  durante le scorse set-

timane, la pulizia dai rifiuti sta 
avendo luogo su tutti i Navigli: 
sul Grande il personale consor-
tile si e  attivato, tra l'altro, per la 
rimozione di quanto rimasto in 
alveo dopo la festa di San Valen-
tino. Sul Villoresi e  invece previ-
sta una maxi operazione prima 
del rientro dell'acqua. 

Franco Torti 

 
Così a Milano si vuol trasformare il fiume Lambro  

[ Da Milano Today] 
 

Il fine ultimo è quello di evitare allaga-
menti causati dal Lambro, l'obiettivo 
secondario (ma per niente marginale) 
è regalare un nuovo spazio verde a 
Milano. Ed è ciò che verrà realizzato 
accanto al fiume nel tratto urbano 
compreso tra via Idro e il Naviglio 
Martesana. 
Il progetto rientra nel piano di inter-
venti per la protezione idraulica del 
Lambro approvato dalla Giunta Co-
munale il 9 febbraio. L'investimento, 
pari a 8,5 milioni di euro, fa parte dei 

progetti finanziati dai fondi del 
Pnrr a sostegno delle azioni di 
rigenerazione urbana previsti 
nella metropoli lombarda. 
Nello specifico il progetto riguar-
derà la realizzazione di un’area 
di espansione naturale sulla 
sponda destra del fiume Lambro, 
mediante la rimozione dell’attua-
le argine e il suo riposizionamen-
to appunto lungo via Idro.  Il nuo-

vo sovralzo, che verrà raccordato 
alla zona circostante con una pen-
denza dolce in modo da creare una 
continuità paesaggistica, avrà un’al-
tezza paragonabile a quella dell’argi-
ne già esistente lungo il fiume. 
 
Il progetto prevede, inoltre, la realiz-
zazione di un nuovo percorso ciclo-
pedonale connesso con la ciclovia 
lungo la Martesana e un’area umida 
in connessione con il Lambro per 
l’aumento della biodiversità e la nidi-
ficazione degli uccelli migratori. 
Nell'area verranno inserite anche 

nuovi alberi e cespugli che 
"contribuiranno al miglioramento degli 
aspetti naturalistici e paesaggistici, sia 
all’interno dell’area golenale sia lungo 
l’asse di via Idro", si legge in una nota 
di palazzo Marino. 
I lavori saranno affidati a Mm, avranno 
una durata complessiva di 36 mesi e 
interesseranno il tratto di fiume com-
preso tra via Idro, dal nodo idraulico 
del Naviglio Martesana, fino a via Pa-
dova. 
Il Lambro e i suoi spazi aperti agricoli, 
rogge, parchi, ambiti naturali e di frui-
zione ma anche con i diversi elementi 
urbani e le attività produttive presenti 
lungo il suo corso, se adeguatamente 
recuperati, riqualificati e connessi, pos-
sono diventare elementi di una vera e 
propria infrastruttura verde a disposi-
zione di Milano e dei suoi abitanti. Il 
provvedimento vuole rafforzare la fun-
zione ecologica ed ecosistemica del 
fiume integrandola con le funzioni ur-
bane, per riconsegnare al Lambro un 
ruolo centrale nella vita della città. 
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       Il costo delle abitazioni 

 

 

ALESSANDRO 

MAGGIONI, presi-

dente di Federabita-

zione e CCL Mila-

no dichiara: 

 

 
“Ieri l’altro Andrea Gianni de “Il 
Giorno” mi ha chiamato per chie-
dere aggiornamenti sull’operazio-
ne di via Pestalozzi.  

Siamo finiti a parlare della follia 
raggiunta dai valori d’appalto, 
dando al giornale la lettera - a 
firma mia e di Claudio Palmerini - 
mandata alle imprese in cui ab-
biamo detto loro che non possia-
mo legittimare tali assurdi costi. 
Comprendiamo le fatiche delle 
imprese ma noi facciamo solo gli 
interessi dei nostri soci.  
Arriveremo al risultato anche qui. 
Grazie a “Il Giorno” che dedica 
attenzione alle nostre attività.” 

 
“Reinventing”: la nuova linea del Comune per la casa 

locazione a 
prezzi 
accessibili e 
funzioni 
comple-
mentari 
anche 
attraverso 
interventi 
di depavi-
mentazio-
ne. Sarà 
favorito 
l’inseri-
mento di 
aree verdi 
e servizi annessi. 
 
LORETO 
Il progetto incorpora gli obiettivi 
dell’Agenda 
2030 e parte da una revisione 
strategica della mobilità dell’a-
rea, capace di ridurre la 
superficie carrabile del 50% pre-
servando la performance di cir-
colazione esistente; 
inoltre restituisce alla città 
24.000 mq di spazio pubblico, di 
cui oltre 12.000 organizzati 
su piazze a tre livelli. 
È stata avviata l’istruttoria per il 
contratto preliminare. 

SCALO GRECO 
BREDA 
 
Il progetto "L’INNESTO" 
prevede 400 nuovi alloggi  
in Housing Sociale  
con il 60% degli appartamenti in 
locazione  
e il 40% in vendita convenzionata 
agevolata,  
oltre che una quota di grandi al-
loggi in condivisione  
e 300 posti letto per studenti,  
su un'area di oltre 62000 mq. 
 
L’inizio dei lavori è previsto per 
l’inizio del 2024. 

Il comune, grazie al PGT approva-
to nel 2019, stabilisce che nei 
nuovi interventi urbanistici di più 
di 10mila mq, almeno il 
40% della superficie sia riservata 
all’edilizia convenzionata. 
 
PITAGORA 
Municipio 2 
 
La destinazione d’uso del 
sito prevede l’inserimento di 
Edilizia Residenziale Sociale 
in locazione a prezzi 
accessibili, affiancato da 
quote di Edilizia Residenziale 
Pubblica, sperimentando nuovi 
modelli e servizi abitativi per 
generare mix sociale, 
inserendo servizi pubblici al 
cittadino e attività di vicinato, 
valorizzando i piani terra attivi ed 
integrando il verde anche 
salvaguardando quello 
esistente di valore. 
 
MARTESANA 
Municipio 2 
 
Si prevede la riqualificazione del-
lo spazio attraverso 
l’inserimento di mix funzionali e 
sociali, includendo quote ERS in 

Piazza  
Martesana 
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       La nuova piscina Cambini Fossati 

Da Gianluca Pirovano, presidente 
del Consiglio di Municipio 2 
 
Milano, 16 febbraio 2023  
 
Una vasca da 25 metri a 6 corsie, 
una vasca didattica per i corsi di 
nuoto family, baby e per fitness 
acquatico e una palestra destina-
ta ai corsi di boxe, difesa perso-
nale e fitness: la piscina del Cen-
tro sportivo Cambini Fossti di 
Milanosport riapre le sue porte.  
 
Da lunedì  20 febbraio nel nuovo 
complesso che va ad arricchire la 
proposta di sport e attivita  che si 
possono praticare nel centro, 
prenderanno il via i corsi di nuo-
to e a seguire, dal 6 marzo, anche 
tutti altri corsi.  
"Con la riapertura della piscina - 

ha dichiarato il Presidente del 
Municipio 2 Simone Locatelli - 
il centro Cambini Fossati diven-
ta un polo di eccellenza per lo 
sport di base, aumentando l'of-
ferta sportiva accessibile a tutti 
i cittadini del territorio. Questo 
ampio centro polisportivo – ag-
giunge – si inserisce nel conte-
sto di via Padova su cui l'Ammi-
nistrazione comunale sta inve-
stendo molto, e che offre ai mi-
lanesi l’opportunita  di praticare 
discipline sportive vicino a ca-
sa”.  
 
La nuova struttura, modello vir-
tuoso sul fronte dell'accessibili-
ta  grazie all'assenza di barriere 
architettoniche, vede anche un 
ampio giardino che in estate e  
accessibile direttamente dalla 

zona vasca e che si trasformera  
in solarium con sdraio, lettini e 
ombrelloni, per offrire a cittadi-
ni e cittadine momenti di relax 
al sole.  
 
Oltre a spogliatoi e servizi, sono 
poi presenti anche una recep-
tion e un bar aperto tutto l'anno.  
 
Il nuovo complesso va ad arric-
chire la proposta di sport e atti-
vita  che si possono praticare nel 
centro, rinnovato nel 2018. Il 
Cambini Fossati comprende gia  
due palestre di 800 mq dotate di 
tribune, due campi da tennis - 
uno in terra rossa e uno in sinte-
tico - e quattro campi da padel 
inaugurati nel 2022 (3 al coper-
to con possibilita  di apertura 
laterale e uno scoperto). 
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       Inaugurata la Residenza Adriano RSA 

[Sintesi del Comunicato Stampa di Tecno-
medicina] 
 
Hanno presieduto l’inaugurazione della 
RSA, all’interno dell’Adriano Community 
Center, l’Assessore al welfare e salute 
Lamberto Bertolé, il presidente della 
Casa della Carità don Virginio Colme-
gna, il direttore generale ATS Mila-
no Walter Bergamaschi e la presidente 
di Proges, Cooperativa sociale Michela 
Bolondi.  
Gestita dalla Cooperativa Sociale Pro-
ges, oltre all’apertura al territorio, la Resi-
denza Adriano offre numerosi servizi: ria-
bilitazione psicomotoria ed esercizi di sti-
molazione cognitiva, attività culturali, ludi-
co-ricreative, cura della persona ecc., su 5 
nuclei, da 20 posti letto ciascuno, per 
un’accoglienza di 100 ospiti, con accredito 
presso ATS Città Metropolitana di Milano 
e Regione Lombardia.  
Collegati alla RSA, 17 Appartamenti pro-
tetti, per singoli o coppie di anziani auto-
sufficienti o parzialmente autosufficienti.  
 
Al quartiere la struttura offre un poliambu-
latorio, l’area verde attrezzata, gli spazi 
del Punto di Comunità Magnete, in parti-
colare l’auditorium e il bistrot, e il social 
housing per famiglie e giovani coppie.  
 
Oltre ai servizi di cura della persona la 

Residenza Adriano assicura ulteriori 
servizi per migliorare la quotidianità di 
vita degli ospiti: un ristorante con menù 
personalizzato e un’ampia scelta di piatti 
tipici e stagionali; lavanderia interna; 
ecc.  
Presso la Residenza Adriano è, inoltre, 
presente una Dementia Unit con healing 
garden dedicato per l’accoglienza e la 
cura delle persone affette da demenza e 
Alzheimer.  
Nella Residenza Adriano possono esse-

re programmate sia degenze di lungo 
periodo sia temporanee, per far fronte a 
situazioni di bisogno destinate a evolversi 
o per il sollievo dei caregiver. È possibile 
altresì programmare la fruizione di servizi 
parziali, anche a carattere diurno o domi-
ciliare, con apposita progettazione indivi-
dualizzata secondo la logica regionale 
della “RSA Aperta”, che Proges intende 
ancor meglio come “RSA Diffusa”, ossia 
estesa e radicata nella comunità come 
risorsa e valore per tutti i cittadini.  
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       La città avanza e distrugge i vecchi borghi 

A proposito di un articolo di Ur-

banfile che allude a una rinascita 

del Borgo di San Mamete (via San 

Mamete, Crescenzago) – già lazza-

retto nei secoli della peste di Mila-

no – Stefano Candiani ci scrive 

esponendo la propria disapprova-

zione: 
 
5 Febbraio 2023 at 15:21 

1. Il caseggiato in costruzione, di 

cui si tratta, sorge a discapito di 

una vecchia cascina che è stata ab-

battuta, benchè storica (aveva più 

di 70 anni): andava preservata e 

restaurata (poteva poi essere fra-

zionata in appartamenti), non de-

molita! 

2. Il caseggiato in costruzione ha 

un volume troppo elevato rispetto 

alla chiesetta di San Mamete. Sa-

rebbe stato meglio che fosse di un 

piano in meno. Il volume finale 

dell’edificio sarà impattante rispet-

to al contesto di pregio e storico. 

3. Gli oneri di urbanizzazione del 

caseggiato in costruzione sono stati 

devoluti al Comune e non verranno 

usati in loco. 

4. Il “giardino” di via San Mamete, 

tra il caseggiato in costruzione e 

Cascina Bosco, è totalmente ab-

bandonato. Si tratta di un’area de-

gradata, di cui il Comune non si è 

mai preso cura. Gli oneri di urba-

nizzazione si sarebbero potuti usa-

re per sistemare tale giardino e rac-

cordarlo sia al Parco Adriano sia al 

Giardino Trasimeno-San Mamete. 

4. Attualmente, il Comune non ha 

in progetto di 

sistemare tale 

giardino abban-

donato. 

5. La chiesetta 

di San Mamete, 

che è consacra-

ta ed è di pro-

prietà privata, 

ha un futuro 

totalmente in-

certo. Fino a 

qualche anno fa 

la Messa del giovedì mattina del-

la Parrocchia di Gesù a Nazareth 

si teneva lì. Poi più nulla. Al mo-

mento è chiusa al pubblico. In 

futuro la chiesetta potrebbe essere 

venduta a un altro privato e chis-

sà che uso ne potrebbe fare… 

6. Sarebbe opportuno che il Co-

mune acquistasse la chiesetta di 

San Mamete per poterla rendere 

accessibile al pubblico. Tuttavia 

il Comune, al momento, non è 

interessato a ciò. 

7. Tutta la sponda del naviglio è 

fortemente degradata. 

8. Nell’area interclusa (e abban-

donata), dove il naviglio crea 

un’ansa, si chiede al Comune da 

anni la messa verde a pubblico e 

la costruzione di un ponte ciclo-

pedonale, ma il Comune non ne 

vuole sapere. 

Pertanto, mi sembra eccesivo par-

lare di “rinascita”. 

Si aggiunge anche: 

a. Cascina Bosco verrà sistemata, 

ma non si sa in che modo. Cascina 

Bosco non deve essere abbattuta 

ma RESTAURATA. Infatti, essa 

è storica (ha più di 70 anni) e 

quindi secondo la legge non può 

essere demolita, ma preservata e 

restaurata. Invece, il frazionamen-

to e la vendita in appartamenti 

sono leciti. 

b. La facciata della chiesetta di 

San Mamete deve essere restaura-

ta perché molto ammalorata. 

c. I paletti in granito che delimita-

vano il piccolo sagrato della chie-

setta di San Mamete sono stati 

divelti; infatti adesso un paletto in 

pietra giace a terra, mentre un altro è 

stato indebitamente asportato. 

d. Senza i paletti il sagrato della 

chiesetta di San Mamete è usato 

come parcheggio (ovviamente 

improprio) di moto, motorini, bi-

ciclette, etc. 

Come si diceva sopra, la RINA-

SCITA del borgo di San Mamete 

è LONTANA!! 

https://blog.urbanfile.org/2023/02/03/milano-crescenzago-la-rinascita-del-borgo-di-san-mamete-febbraio-2023/#comment-144715
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     Via Anassagora, via Bechi, via Padova 

 

Sacchi di terra inquinata asportati da via Anassagora 

Nasce la nuova via Padova 
 
In un articolo de “Il Giorno”, Marianna Vazzana riferi-
sce che stanno cominciando “i lavori per la nuova via 
Padova. Trasformazione che riguarderà due chilo-
metri di strada, la metà di tutta la via più multietnica 
della città, tra via Arici, all’altezza di Crescenzago, e 
via Giacosa. Lo annuncia Palazzo Marino. Si comin-
cia con la riqualificazione del sottopasso ferroviario 
all’altezza del civico 89, una fase che durerà circa 
due mesi. Via Padova farà parte della grande Zona 
30, da Loreto fino ai quartieri Adriano e Crescenza-
go; tra gli interventi: l’ampliamento e il rifacimento dei 
marciapiedi, la realizzazione di otto nuove piazze di 
quartiere, la piantumazione di 230 alberi e molto al-
tro. Un progetto partito su impulso del Bilancio parte-
cipativo e annunciato dal Comune ad aprile 2021. “ 

Nasce il Giardino delle meraviglie di via Bechi 
 
[Da Urbanfile] È stato firmato il 4 febbraio 2023 il Patto di colla-
borazione tra Comune di Milano, Municipio 2, la cooperativa 
sociale “Tempo per l’infanzia”, e altre associazioni di zona per 
la rivitalizzazione, la cura e la gestione dell’area verde di via 
Giulio Bechi a Gorla. Si chiama “Il giardino delle meraviglie. 
Cresce il verde, cresciamo noi”, il progetto finalizzato a creare 
uno spazio diversificato, destinato alla coesione sociale, alla 
cultura e alle iniziative ricreative […] Al termine di un primo 
intervento di pulizia straordinaria dell’area in via Bechi 9, verrà 
allestito uno spazio verde curato, con arredi e giochi rivolti a 
bambine e bambini tra i sei e i dodici anni e realizzato un par-
terre sportivo polifunzionale destinato ad attività individuali o di 
squadra. Ma non solo, perché l’obiettivo è anche quello di de-
dicare una parte dell’area ad orto condiviso e un’altra a ospita-
re funzioni per adolescenti e anziani. 

https://blog.urbanfile.org/wp-content/uploads/2023/02/2023-02-07-Urbanfiel-Milano-Gorla-via-Bechi-Giardino-delle-Meraviglie_1.jpg
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Dati ricavati dal sito del Comune di Milano 
Sezioni considerate 17, alcune promiscue con Gorla, Greco (via Breda), Ponte Nuovo 
Considerazioni: 
La forte astensione si è verificata soprattutto nelle sezioni tradizionalmente favorevoli al Centro Destra (sez. 
785 Via Apelle, 38,8%). Il record di votanti alla sez. 364 (55,8% vie Soffredini, Rucellai, Lutero, Giacometti, 
Bressan), ove Majorino raggiunge il 55,1%. 
Passano i decenni, muta la composizione di chi vota (decessi, nuovi elettori, traslochi, nuove case), la natura 
delle elezioni (europee, comunali ecc.), ma permane una costante: le sezioni al di là del Viale danno una mar-
cata preferenza al Centro Sinistra, quelle al di qua sono in sostanziale equilibrio con una leggera preferenza 
per il Centro Destra. 
A riprova, Fontana prevale solo in 4 sezioni su 17, tutte nella parte Est del viale Monza. 
In queste elezioni circa il 16-18% ha votato solo per il candidato Presidente (Maiorino, Fontana, Moratti, Ghi-
dorzi), senza esprimere un voto per una delle liste collegate. 
 
Dati Presidente 

 
 
 
 

 

Dati Liste (principali) 

 

 

 

 

Curiosità 

 

 

ANALISI DEL VOTO REGIONALE 2023 A PRECOTTO E VILLA S.G. 
 

di Enrico Villa 

Maiorino 
Fontana 
Moratti 
Ghidorzi 

ottiene 
    “ 
    “ 
    “ 

3.357 
2.939 

743 
102 

voti pari al 
  “      “    “ 
  “      “    “ 
  “      “    “ 

47,01% 
41,16% 
10,41% 
  1,42% 

PD 
FDI 
LEGA 
SI-VERDI 
FORZA ITALIA 
5 STELLE 
AZIONE-IV 

1.674 
1.322 
   635 
   371 
   329 
   339 
   246 

Il PD 
FDI 
La Lega 
SI-Verdi 
FI 
5 Stelle 
Azione-IV 

ottiene 
il maggior 
numero di 
voti 
     

  (158) alla sez. 
 (104) alla 
  ( 66) alla 
  ( 32) alla 
  ( 29) alla 
  ( 29) alla 
  ( 23) alla 

  364 
  615 
1314 
1430 
1806 
  790 
  617 

Legenda sezioni (alcune) 
 
364 – via Soffredini, parte Rucellai-Lutero-Giacometti-
parte Bressan 
615 – viale Monza dal n. 244 al n. 316 - Pitagora 
617 – viale Monza dal n. 206 al n. 240 – Rucellai numeri 
pari – Mattei  - Pelitti – Esiodo 
783 – Erodoto – Dracone – Bressan dino al n. 14 – viale 
Monza nn. 233-253 
785 – Apella – “Valli” – Aristotele numeri pari da 30 a 
fine 
786 – Rucellai da n. 34 a fine – Pericle fino al n. 10 – 
Bressan dal 20 a fine 
790 – Columella – Esopo – Alceo – Parmenide – Pindaro 
– Platone 
1314 – Cislaghi – Tremelloni – Bettini 
1430 – Piazza Martesana – Aristotele n. 39 a fine  
1479 – Guanella – Balzac – Gilino – Porro – Linati – Car-
novali – Bazzaro – Semeria 
1806 – Quartiere Zambrini (vie Pavese, Lascaris, Rebora, 
Saba, De Bosis). 
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A Precotto sono 
riusciti a trova-
re il nome dei 
giocatori appar-
si nella fotogra-
fia ricavata da 
Nando Bianchi 
dal suo archivio 
e pubblicata nel 
numero scorso 
di Precotto 
News. 

CENTENA-

RIO  

1923-2023 

 

Dati sulla 

popolazione 

degli  

11 Comuni 

autonomi 

annessi il  

14 dicembre 

1923 alla  

Amministra-

zione Comu-

nale di Mila-

no 
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